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“我是⼥⼈” 北京尤伦斯当代艺术中⼼ ⼈间指南 ( 下） 2019 年

卢：请你先��êó��何Z��~�D9

¨：我想了想，其实我从⼀开始拍摄，因为没有学过摄影，没历史、没知识，也没⻅识，没有他

⼈摄影作品的影响，所以（创作�来）很⾃由和纯真，没有任何条条框框，全然以绘画的眼光去

观看和构筑影像。“摄影”很天然，C似纪实，实际“�”现实。我最早的照⽚，是我在上央美本科

期间课余和寒暑假�拍摄的，拍⽇常⽣活，也拍边远地区的旅⾏。

卢：É不ê觉ÐZ~�创作之后，什么�候ÉF识上S�òÐ要K⾏Ø~？

¨：1993 年年底我去欧洲，第⼀次出国，就到了德国汉堡。这也是第⼀个引发我拍照的城市。

之后我³着感觉�，开始在国外旅⾏时拍摄。这时，我才意识到：内容并⾮先决，我实际总是在

“借”外界，制造我⾃⼰的图像。拍摄对7是否熟悉或陌⽣，对我似乎不�要，在欧洲º遇的景7

和国内的旅⾏，并没有什么区别。或者反过来说，这使我不再关注那些拍摄的“热点”，⽐如⻄h

题材等等。







“�Â” mZ惠ê尼û术# A��NÖ�C� E¹¹��q` 展�QÓ 2004 年

“Ò市�~” 英½曼切斯ê �RBIS 艺术中⼼ 2006 年

卢：É��Â�之后D�Òû�~�，[S�òD叙事DF¾，{们可以cJ两%D关C视为�从�

b语⾔上D>F到侧�于É作品叙事上[�表<吗？

¨：2004开始创作的“都市演绎”，我的想法�点于此：避开拍摄现实，拍假的和编造的。完成之

后，最终回到了⽬的地“现实”。我记得当时朱其问我，是不是在有意识地玩当时最时尚的⼏个⼿

段“摆拍、数码PS、模型”？其实不是的，我主攻的⽅向是“想法”，寻找到创作的着⼿点，但却不

�⽽合地集合了所�的“时尚”⼿段。




